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美朝领导人二月底将再会晤
具体地点尚待公布；双方就朝鲜半岛去核路径分歧依旧

本报讯 综合新华社消息，美国白宫

18 日证实，总统特朗普当天与朝鲜劳动

党中央委员会副委员长金英哲会面，讨

论朝鲜半岛无核化和第二次美朝首脑会

晤事宜。 白宫发言人桑德斯说，特朗普 2

月底将再度会晤朝鲜最高领导人金正

恩，具体地点稍后公布。

分析人士认为， 美朝此次高层互动

释放出双方将继续推进无核化谈判的积

极信号， 也给两国领导人再次会面奠定

了基础。 尽管美朝在去核问题上分歧依

旧， 但朝鲜半岛问题政治解决进程前景

依然可期。

最热门候选地：越南岘港

国际媒体先前报道， 第二次美朝首

脑会晤备选地点中排名最靠前的是越南

岘港，泰国曼谷、美国夏威夷和新加坡同

样是热门备选地。

当天早些时候， 美国国务卿蓬佩奥

与金英哲在距离白宫大约 10 个街区的

杜邦环岛酒店见面。 会面前，蓬佩奥、金

英哲和美国国务院对朝政策特别代表比

根合影，没有回答记者提问。国务院方面

随后说， 三人就推动落实美朝首脑新加

坡首次会晤所作承诺作“良好讨论”。

按照法新社的说法， 首次首脑会晤

后，朝美双方就半岛“无核化”含义有分

歧，谈判步伐变慢。 韩联社报道，第二次

首脑会晤将寻求破解朝美无核化谈判停

滞状态。

桑德斯当天在声明中暗示， 美方立

场没有变化。 她说，“美国将继续对朝鲜

施压制裁，直到我们看到朝鲜（半岛）完

全、经验证的无核化。 ”

值得注意的是， 美国官方此次对金

英哲来访处理得十分低调谨慎。 白宫与

国务院发布的会见声明仅有两三句话，

国务院更是在 18 日早晨才公布当天金

英哲与蓬佩奥的会面行程。

不过分析认为，尽管处理低调，但此

次高层互动无疑释放出了积极信号。 美

国总统与国会研究中心副主任马哈菲对

新华社记者表示，此次金英哲再度访美，

意味着朝美有意愿就无核化谈判问题进

行高级别沟通。 美国智库韩国经济研究

所分析师费里埃也说， 金英哲到访本身

就表明双方离就美朝领导人第二次会晤

的具体事宜达成共识又近了一步。

“艰苦工作”刚刚开始

去年以来， 在包括中国在内的国际

社会积极推动下， 高度紧张的朝鲜半岛

局势出现积极转圜。 朝韩领导人在过去

一年里三次举行会晤，签署了《板门店宣

言》和《9 月平壤共同宣言》。 双方还采取

了设立共同联络事务所、 撤除非军事区

哨所等一系列举措，南北关系大幅改善。

朝美自两国领导人去年 6 月新加坡会晤

后亦有融冰之举， 包括朝方中止核试验

和洲际弹道导弹试射、释放多名美国人、

送还朝鲜战争美军遗骸， 美方叫停部分

美韩联合军演等。

不过分析人士指出， 半岛局势当下

明显呈现出朝韩关系“升温”快于朝美关

系“解冻”的局面，特别是朝美无核化谈

判缺乏实质性进展，一度陷入僵局。

目前， 朝美两国在去核路径上分歧

依旧。 朝方将发表朝鲜战争终战宣言视

作构建朝美互信、 发展双方关系的首要

步骤， 美方则将此看作朝方进一步做出

去核承诺的“奖赏”；朝方希望美方解除

制裁， 美方则认为朝鲜的实质性无核化

举措须先于相关安全保障和解除制裁的

谈判。正如韩国总统文在寅日前所说，缺

乏互信是朝美无核化对话目前面临的

“关键难题”。

华盛顿智库“国家利益中心”防务研

究主管卡齐亚尼斯认为， 美方宣布美朝

首脑将第二次会晤是“积极进展”，但“艰

苦工作”刚刚开始。 卡齐亚尼斯推测，第

二次会晤的一个可能结果是， 朝方关闭

宁边核设施， 美方取消部分对朝制裁或

者正式结束朝鲜战争。 这样的结果将为

后续谈判注入新的活力， 为半岛无核化

今后取得进展划出一条可行道路。

至少20人死亡、71人受伤

墨西哥中部伊达尔戈州一处输油管

道 18 日遭遇 “偷油 ”后发生爆炸 ，至少

20 人死亡、71 人受伤。

国营墨西哥石油公司说， 爆炸发生

在这家企业位于伊达尔戈州特拉韦利尔

潘市一处输油设施。

伊达尔戈州警方通报， 他们当地时

间 18 日晚 5 时接到报案，称有人试图偷

盗燃油。 两小时后，输油管道爆炸起火。

视频画面显示，多人拿着水桶、垃圾桶等

聚集在输油管道附近。 管道发生爆炸后

火光冲天，现场尖叫声四起。

伊达尔戈州州长法亚德说， 紧急情

况部门已确认至少 20 人丧生 、71 人受

伤，火势尚未完全控制。 他说，由于现场

一些区域温度太高、无法靠近，死伤人数

可能上升。

墨西哥总统洛佩斯·奥夫拉多尔当

天在社交媒体“推特”发文，呼吁政府各

部门全力善后。

墨西哥近年“偷油”现象严重，政府

正采取措施予以打击。洛佩斯去年 12 月

就任后的“第一把火”，是出动军队打击

燃油偷盗现象。 他下令派遣数以千计士

兵把守墨西哥石油公司旗下炼油和输油

设施 ，一旦发现 “漏油 ”迹象 ，即予以关

闭，追查漏油源头。这样的做法虽然收效

明显， 但因一些炼油厂和输油管道暂时

关闭，部分地区一度出现“油荒”。

一些专门从事燃油偷盗的犯罪团伙

甚至骗取当地民众信任，让他们充任“偷

油”的帮凶。 闫洁（新华社供本报专稿）
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”쓪틁쪼，럒삼ퟜ춳짜샻·쓡쓡쮹

췐뗖뺩뷸탐맺쫂럃컊。 듋럃쾵훐맺얩

샺”쓪잰럃뮪뗄쫗캻얷훞맺볒풪쫗。

뷼벸쓪살，훐럒캧죆“릹붨뫍췆뷸쏦쿲

캴살뗄”탍뫏ퟷ믯냩맘쾵”뮥뚯욵랱，

랢햹톸쯙，훷탽싉춻돶。럒랽횧돖훐맺

뗄“튻듸튻슷”뎫틩틔벰얷퇇듳슽뮥솪

뮥춨，훂솦폚짮뮯솽맺퓚쎳틗、뒴”、

뮷뺳、싃폎벰놱벫쫂컱훮쇬폲뗄뫏ퟷ。

럒삼쫇놱벫쟸폲듳맺벰놱벫샭쫂

믡싖횵훷쾯맺(웹 2019 쓪)，떱쫴훐맺

놱벫“엳폑좦”횿폑。좫쟲웸뫲뇤얯，놱

벫뇹뒨쿻죚， 훂쪹놱벫몽뗀춨몽웚퇓

뎤；풤볆훁 2030쓪，붫평쒿잰뗄 4룶뛠

퓂삩햹캪냫쓪。 쳬쪱뗘샻죋뫍，떼훂럒

삼뾴뫃“뇹짏쮿슷”잰뺰，풸폫훐맺릲춬

췆뷸평놱뇹퇳솬뷓뗄얷퇇삶즫뺭볃춨

뗀，킯쫖릲듙놱벫뗘쟸뿉돖탸랢햹。

랲볻쪶돶폚뗀샭헟뗚튻。 럒삼뎯

튰컱쪵、쏴죱、죈쟩、뷸좡，퓚뛔뮪뫏ퟷ

짏믛퇛뛀뻟，뷝ퟣ쿈뗇。 늻뻃잰，럒삼

톧뷧뫍짌뷧쳡돶탞붨 “놱벫ퟟ새”릹

쿫———탞붨솬뷓럒삼놱늿싞췟쓹쏗뫍

얲췾냍싗횧몣룛뿚쾣뛻뿋쓚쮹뗄쳺슷

쿟。짨볆헟쾣췻춨맽럒얲쳺슷，쪹얷훞

놱늿폫훐맺벰뛭싞쮹뗄놱뇹퇳짮쮮룛

뿚맡춨， 릹훾틀췐슽몣쎳틗”룉쿟뗄

뿧훞뺭쎳좦。

럒얲솽맺쿠맘늿쏅틑뛔 “놱벫ퟟ

새”랴뢴뷸탐뿉탐탔싛횤。럒삼퓋쫤뻖

좨뫢쇋컥훖슷쿟랽낸， 늢퓚ퟛ뫏뾼솿

볛룱、낲좫、뮷뺳훮틲쯘뫳죏캪，“쯹폐

랽낸퓚벼쫵짏뚼뿉탐。 떫듓뺭볃뫍뮷

뺳펰쿬살쮵닮뇰웄듳”。 본듋，솽맺돉

솢솪뫏릤ퟷퟩ ， 솦헹놱벫쳺슷쓜퓚

2030 쓪잰췪릤。

“놱벫ퟟ새”릹쿫횼퓚틔슽퓋쮼캬

췘햹몣퓋쮼캬， 틔쳺슷퓋쫤뛔뷓놱벫

몽뗀， 뷨듋붨짨룄짆럒얲폫훐뛭쓋훁

얷퇇웤쯻뗘쟸뗄슽몣믹뒡짨쪩。 컣죝

훃틉，쓢틩훐뗄“놱벫ퟟ새”폫놱벫몽

뗀맡춨，뚨붫쯵뛌얷퇇몽퓋쪱볤，복짙

퓋쫤돉놾，붵뗍좼뫄벰업럅。 뾰돆“뇹

짏쮿슷”퓚럒삼뗄뻟쳥뮯폫떱뗘뮯。

뻝얷훞쎽쳥뷩짜，“놱벫ퟟ새”맦

뮮， 쫇퓚쾣뛻뿋쓚쮹뗈얲췾놱늿뗄놱

뇹퇳퇘낶룛뿚， 킶쿂살ퟔ훐맺뗈퇇훞

뗈뗘믵퓘，뺭쳺슷뒩풽럒삼，퓙뺭맡뒩

럒삼췥뗄쫀뷧ퟮ뎤몣뗗쯭뗀퓋뗖낮즳

쓡퇇，퓙퓋얷훞룷뗘。뷬쪱，럒삼뗘풵

뺭볃캻훃붫랢짺훘듳뇤뮯———듓욫풶

킡맺풾짽캪뒦폚얷퇇뗄훐볤뗘듸，틔

벰훐맺“튻듸튻슷”뎫틩뗄놱벫쏅뮧。

캪못쪵놱벫쏅뮧벰얷퇇붻춨쫠얦

뗘캻， 럒삼쓢붨짨튻쳵듓럒삼뺭놱뇹

퇳솪춨퇇훞뗄룟쯙뿭듸맢샂쿮쒿。 듋

쿮쒿뾰돆솪춨얷퇇、 퓶잿럒훐솪쾵뗄

“몣뗗쮿슷”。쿔좻，헢쳵쿖듺뇣뷝뗄“쫽

ퟖ쮿슷”뗄맦뮮샭쓮，춹쿔릦쓜쮼캬뎬

풽뗘샭쮼캬，붫훺솦퇘쿟룷맺쫽뻝뿧뺳

쇷，쯵뛌뗘샭뻠샫，퓶듳뺭볃쳥솿。

웕뇩죏캪，“놱벫ퟟ새”폫“뇹짏쮿

슷”뛔뷓，붫훺솦췆뷸퇘쿟뗘쟸뗄퓋쫤

“솪춨”、닺튵“솴뷓”、뷰죚“뇤톹”、짌

욷“컼쫕”벰뿆벼“럵뮯”。쫜믝폚듋，늻

캩얷훞， 훐맺놱늿룛뿚틠붫컼틽룼뛠

뒬늰춣뾿，퓶볓믵퓘，뛔벤믮뚫놱뺭볃

늻컞틦。 쿔좻，듋쿮쒿샻퓚솽맺、믝

벰쟸폲，쓋쮫펮믲뛠펮뫏ퟷ。

훐맺뗄놱벫헾닟헽듳맢쏷： 늻듽

쫆뛸ퟰ，늻듽닆뛸뢻，늻듽솦뛸잿，풸

폫놱벫룷맺ퟟ뫏ퟷ릲펮횮슷。좻뛸，쫷

폻뺲뛸럧늻횹， 쒨뫚훐맺놱벫쫂컱뗄

“쫆솦랶캧싛”돁퓼랺웰，늻뻸폚뛺，쳡

쪾컒쏇힢틢“뇹짏쮿슷”폫“튻듸튻슷”

샺쪷놳뺰뗄늻춬， 틔벰펦훘쫓컄뮯쮼

캬뛔뺭쎳믮뚯뗄틽쇬———틔컄뮯캪햳

뷡볁，퓶잿샻틦릲춬쳥틢쪶。훐럒풪쫗

웴뚯“2019 훐럒뚬벾퓋뚯쓪”，좷폐훺

폚죋컄얦듸붨짨。

놱벫ퟔ좻뮷뺳뛀쳘， 벫뗘믵퓋틗

퓢쇷뇹얨컭、룩잳폶쿕、풭폍킹슩뗈틢

췢럧쿕。쿈쿍폐퇔：“놸풥늻폝，캪맺뎣

뗀”。 놱벫몽뗀뗄짌튵펪퓋，좷탨붨솢

튻쳗캣믺맜샭믺훆。폐본폚듋，볈탨틔

뗗쿟쮼캬뮤몽랢햹쮼캬， 튲탨틔죋닅

쮼캬뎬풽컯샭쮼캬。 럒삼폐웤뗘샭폅

쫆뫍 “죭쪵솦”———짦놱벫뗄횪쪶、벼

쓜、뺭퇩뫍죋닅，횵뗃틐훘。 훐맺탨폐

튻횧놾맺죋닅、좫쟲죋닅、뒢놸죋닅ퟩ

돉뗄볒뛓컩。 （作者系中国现代
国际关系研究院原院长）

美航天局表示，预计于31日用美国“月球勘测
轨道器”对嫦娥四号着陆点进行成像

新华社华盛顿 1 月 18 日电 （记者

周舟） 美国航天局 18 日发布公报表示，

正就嫦娥四号任务与中方展开合作， 预

计将于 31 日利用美国 “月球勘测轨道

器” 对嫦娥四号着陆点进行成像。

美航天局说， 过去一个月， 其与中

国国家航天局讨论了对嫦娥四号着陆时

掀起烟尘的迹象进行观测的可能性。

北京时间 1 月 3 日 10 时 26 分， 嫦

娥四号探测器自主着陆在月球背面南

极-艾特肯盆地内的冯·卡门撞击坑内，

实现人类探测器首次月背软着陆。 美航

天局说， “由于一些原因”， “月球勘

测轨道器” 上搭载的设备未能调整好轨

道、 以最优位置在嫦娥四号着陆过程中

进行成像。 据介绍， 航天器着陆时扬起

的月尘可以为未来的登月任务提供信

息， 例如为后续航天器的着陆方式研究

提供参考信息。

不过 ， 美航天局表示 ， 预计将于

31 日利用其 “月球勘测轨道器 ” 对嫦

娥四号着陆点进行成像。 中美两家航天

机构达成协议， 合作产生的任何重要发

现都将于 2 月在维也纳召开的联合国和

平利用外层空间委员会科学和技术小组

委员会会议上分享。

美航天局在公告中强调， 与中国的

合作“透明、互惠、互利”，符合美国政府

和国会的规定， 并表示美国计划重回月

球，与国际伙伴持续展开合作至关重要。

也门和谈在约旦结束，双方同意推进战俘交换工作

1 퓂 16 죕뻙탐뗄”튻싖튲쏅컊

쳢뫍첸죕잰퓚풼떩낲싼뷡쫸， 쮫랽뻍

햽럽붻뮻틩쳢뷸탐쇋듨짌， 튻훂춬틢

닉좡듫쪩췆뷸쿠맘릤ퟷ。

튻럝평뫺죻커ힰ듺뇭췅돉풱십벪

뗂·뢻듺뛻쫰쏻뗄짹쏷쮵，쮫랽붫퓚캴

살뗄 10 쳬쪱볤샯붻뮻햽럽탅쾢，쯦뫳

믡뻍햽럽쏻떥듯돉튻훂， ퟮ훕뷸탐햽

럽붻뮻。

뻍퓚좥쓪 12 퓂 13 죕， 듓죰뗤놱

랽킡헲쇖늪뒫살쿻쾢돆， 평솪뫏맺췆

뚯퓚듋뻙탐뗄튲쏅뫍첸좡뗃훘튪돉

맻， 튲쏅헾뢮뫍뫺죻커ힰ퓚춣믰틔벰

뫉첨듯쫐뿘훆좨뗈훘튪틩쳢짏듯돉튻

훂。좥쓪 6 퓂，평즳쳘훷떼뗄낢삭늮솪

뻼쿲튲쏅훘튪룛뿚돇쫐뫉첨듯랢뚯릥

쫆，풭볆뮮퓚튻룶퓂횮쓚뛡믘룃쫐，캴

쇏췏훁냫쓪죔뷸췋솽쓑。죧뷱，뷓솬솽

퓂횮쓚뫍첸쿻쾢뷓뛸훁， 쯆뫵풤쪾

튲쏅뫍욽믡폐훘듳뷸햹。

좻뛸쿖쪵캴뇘죧듋샖맛。

ퟷ캪쇖늪믡틩뗄튻룶뻟쳥돉맻，

쮫랽춬틢퓚춣믰횮뫳쫽쳬쓚붫룷ퟔ뇸

솦뎷돶뫉첨듯룛。 퓚쮫랽뎷돶뫉첨듯

룛횮뫳 ， 뫺죻커ힰ붫뎷돶뫉첨듯쫐

쟸， 튲쏅헾뢮뻼붫뎷돶룃쫐붼쟸， 뷬

쪱평솪뫏맺돐떣맜샭뫉첨듯룛뿚뗄쫂

컱。 떫듋뫳쮫랽퓚킭틩샭뷢짏랢짺럖

웧， 뮥쿠횸퓰뛔랽캥랴킭틩， 붻믰쪱

뛏쪱탸， 뎷뻼훁뷱짐캴뾪쪼。 뫺죻커

ힰ룼쫇��뇆죋， 릫좻폃컞죋믺쾮믷

뷓쫜볬퓄뗄튲쏅헾뢮뻼， 뮹짹돆횻튪

뛔랽늻ퟱ쫘킭틩뻍늻믡춣횹쾮믷。 늻

쓑뾴돶， 뫺죻커ힰ쒿잰쯆뫵뛔첸에뗄

탋좤늻얨。

떫뫺죻커ힰ놾살쫇풸틢췗킭뗄。

좥쓪 7 퓂，뫉첨듯햽쫂쟷쇒，뫺죻커ힰ

쳡돶뎷돶뫉첨듯룛， 평솪뫏맺뷓맜룛

뿚뗄죋뗀뻈풮쫂틋。헢쪱，풭쿈놻뫺죻

커ힰ듓쫗뚼죸쓇룏훁퇇뚡뗄ퟜ춳맾뗏

뺫짱뚶쯓， 쯻쏼쇮뫺죻커ힰ솢벴컞쳵

볾듓뫉첨듯좫뺳뎷돶，럱퓲쏦쇙“뻼쫂

뷢뻶”。뿉쾧쯻쯹헆뿘뗄“헾뢮뻼”횻쫇

컚뫏횮훚， 뛸럶쯻짏첨뗄뫳첨샏냥쓜

솦쪵퓚첫닮———뿕쾮웸쫆죧뫧좴쪼훕

캴쓜좡뗃햽뎡훷뚯。 쳥쿖쏀맺놣쫘훷틥

솢뎡뗄《뮪쪢뛙쪱놨》떱쪱뻍랢뇭볒닉

럃컄헂돆， 쏀맺늻뗃늻뷓쫜튻룶쓑뾰뗄

쫂쪵：ힰ놸ퟅ쏀맺커웷、뗃떽쏀맺쟩놨횧

풮뗄즳쳘、 낢솪쟵룹놾컞램뾹뫢틁샊횧

돖뗄커ힰ럖ퟓ。

폫튻캶돑잿폖늻ퟔ솿솦뗄뛔쫖늻

춬，뫺죻커ힰ쪶쪱컱，횪좨뇤。 좥쓪퓚뫉

첨듯퓢떽뷸릥놾쫇뫺죻커ힰퟔ짭듭컳쯹

훂：웤쇬떼죋뫺죻틔“엑뇤”ퟯ쏻쿂쇮잹

즱잰ퟜ춳죸샻뫕，떼훂쓚늿헹뚷，룸즳쳘

틔뿉돋횮믺。 떫횮뫳뫺죻커ힰ톸쯙뗷헻

닟싔， 퓚낲뢧죸샻뫕뻉늿뗄춬쪱룼힢틢

펭뫏맺볊짧믡맘힢———쳡돶평솪뫏맺뷓

맜뫉첨듯룛뻍쫇튻뎡욯쇁뗄릫맘헌。

뫺죻커ힰ뫜쟥돾， 돽쇋춽폐웤뇭뗄

뿕쾮， 즳쳘훷떼뗄솪뻼룹놾늻룒퓚뫉첨

듯룛듲뗘쏦햽， 쯹틔쯀쫘룛뿚췪좫쎻폐

컊쳢， 떫헢퇹튻살췢뷧뻈풮컯뻍컞램

춨맽룛뿚뷸죫쫐쟸， 쯻쏇뻍놳짏쇋훃죋

뗀퓖쓑폚늻맋뗄ퟯ쏻。쯹틔뻍틔췋캪뷸，

쳡돶냑룛뿚붻평솪뫏맺볠맜。 뛸즳쳘솪

뻼헦틔캪뛔랽즽쟮쮮뺡， 폚쫇쿂듯ퟮ뫳

춨，좴퓚뛔랽뻜뻸뫳뫁컞냬램。

돽쇋헾훎돉쫬뛈횮췢， 뫺죻커ힰ뗄

뻼쫂쓜솦룼쫇룟돶뛔쫖튻룶뗈벶， 쯻쏇

랢뚯뗄쾮믷，믷훐뗄튪쎴쫇헾뢮뻼，튪쎴

쫇즳쳘믲낢솪쟵뻼쫂쒿뇪， 뛸뛔랽뿕쾮

믷훐뗄췹췹쫇뛹춯、듥쏱，믲믩샱살뇶뗈

욽쏱。

좥쓪， 평폚탰샻퇇햽쫂쟷폚욽뮺，

컷랽쎽쳥컞램볌탸뎴ퟷ뛭탰뻼쫂탐뚯퓬

돉죋뗀퓖쓑， 헢쪱즳쳘믵헦볛쪵뗄ힾ쇓

뫤햨뇣쿔뗃룱췢틽죋힢쒿。 욫욫헢웚볤

폖쎰돶뾨쫦벪놻즱쫂볾， 즳쳘뛙쪱돉캪

훚쪸횮뗄 。 쏀맺뫍컷랽릫훚헢닅틢쪶

떽， 풭살쏀맺횧돖뗄맺볒， 뻓좻룒퓚

췢쇬망쒱즱쏀맺훷쇷쎽쳥뗄삸ퟷ볒，

쓑맖퓚뫤햨튲쏅욽쏱쪱뫁컞맋볉 。 폚

쫇， 튪쟳쏀맺춣횹횧돖즳쳘뿕쾮튲쏅뗄

뫴짹뚸좻짽룟。

쳘샊웕쯤좻캴뛔듋뫴짹ퟶ돶헽쏦믘

펦， 떫쏀맺쏷쿔뛔뫍첸뇭쿖돶쇋탋좤。

맺컱쟤엮엥냂퓚쇖늪믡틩뷡쫸뫳뇭쪾，

쮫랽믡첸쫇튻룶훁맘훘튪뗄뾪뛋， 쾣

췻룷랽놣돖뷓뒥， 복짙돥춻， 춣횹뗐

뛔탐뚯。

듓잰뺰떭뗄튲쏅햽헹훐돩짭，

볈쫇쏀맺쯹풸，룼쫇즳쳘쯹엎。폐놨뗀

쮵， 즳쳘쒿잰떽쇋튻룶잰쯹캴폐뗄헾

훎늻좷뚨쪱웚。뿉틔좷뚨뗄쫇，췵뒢죸

샕싼캪좷놣웤헾훎뗘캻쯹튪ퟶ뗄릤ퟷ

횮튻， 뇣쫇뺡솿늻쪧퇕쏦뗘뷡쫸튲쏅

햽헹，틲캪쯻쫇헢뎡햽헹뗄랢웰죋，폖

쫇훷쮧。

풼떩쫇쏀맺훐뚫믯냩훐뗄훘뗣헕

맋뛔쿳，즳쳘튲뎣뎣쿲풼떩쳡릩풮훺，

헢믘튲쏅뫍첸퓚룃맺뻙탐， 쫇풼떩뗄

볛횵쿔쪾횮뻙。 뫺죻커ힰ쒿잰틀좻뿘

훆ퟅ좫맺듳늿럖돇헲， 틲듋퓚첸에훐

햼뻝훷뚯， 헢쫇쯻쏇뇭쿖뎬췑뗄뗗웸

쯹퓚。떫쯻쏇믡폫틁샊、폈웤쫇뛭싞쮹

킭뗷솢뎡———뛭싞쮹쫇퓚헾훎짏횧돖

뫺죻커ힰ뗄캨튻폲췢듳맺。

（作者系上海外国语大学中东研
究所智库理事）
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专家视点

■唐见端

18 죕， 냗리랢퇔죋즣뗂쮹믡볻볇헟， 탻늼쏀맺ퟜ춳쳘샊웕붫폚 2 퓂뗗폫뎯

쿊쇬떼죋뷰헽뛷뻙탐뗚뛾듎럥믡。 视觉中国

17 죕， 퓚풼떩쫗뚼낲싼， 튲쏅헾뢮뫍뫺죻커ힰ듺뇭닎볓듨짌。 新华社发

“出道即巅峰”的火拼正把综艺秀推入竭泽而渔的危机
（上接第一版）

뛸퓚쫐뎡뫳뛋， 짐쎻폐돉쫬뗄욽첨

쓜뷓쓉、쿻뮯헢엺쯹캽얼쿱，뢨훺쯻쏇뷸

튻늽돉뎤，“돶뗀벴럥” 돉쇋뛠짙톡탣

ퟛ틕��헟쳓늻췑뗄쒧훤。쒿잰，맺쓚뗄

쇷탐틴샖쫐뎡폐ퟅ횹늽늻잰뗄벣쿳，

캪”얼쿱ힼ놸뗄“듲루욽첨”캴돶쿖돉릦

닺욷；펰쫓쫐뎡룼쫇떽쇋좥닺쓜뗄뇟뷧，

뿶쟒솷쾰짺쏇뗄닅틕믹놾틔루컨캪훷，

퓚펰쫓ퟷ욷샯쓑폐솢ힶ횮뗘； 룷샠폩샖

ퟛ틕뷚쒿벸뫵돉쇋”죋쏇돶뗀뫳ퟮ뿉쓜

뗄좥뒦， 떫튻랽쏦욽첨펵벷， 쇭튻랽쏦

“튻특놬뫬”늢컞맦싉뿉톭，벸싖ퟛ틕짏

맽뮹늻쓜“돶좦”뗄얼쿱，믹놾쓑틔냚췑

“쯙뫬쯙탠”뗄쏼퓋。

ퟮ뫳， 죧맻운잮운쪱볤뗄춶욱쒣쪽

늻뇤， 맣듳럛쮿뗄샻틦룼믡퓚늻뺭틢볤

놻쟖몦。“뎬벶얮짹”뗄쪱듺，럛쮿캪얼쿱

춶욱， ퟮ럨뿱뗄튲뻍쫇쓃ퟅ좫볒죋뗄쫖

믺늻뛏랢뛌탅。 떫죧뷱，돠싣싣뗄“폃잮

뮻욱”틑돉캪쒳킩죋뗄“슷뺶”。캪쇋믱좡

룼뛠춶욱좨， 럛쮿뿉틔릺싲퓞훺짌닺욷

믲헟쫓욵췸햾폃춶욱뚨훆뾨。폐췸폑횱

퇔，쯹캽닅틕뇈운，늻맽쫇쇷솿뻶뚨쪤뢺；

쯹캽“릫뾪춶욱”，늻맽쫇운잮운쪱볤。

얼쿱퇸돉샠ퟛ틕살쫆탚탚， 헢놳뫳

만좻별췐ퟅ튻늿럖쟠짙쓪쾣췻춨맽ퟔ짭

얬솦룄뇤쏼퓋뗄쏎쿫。떫폫샸횾춬퓚뗄，

쫇튻킩욽첨폫욷없뗄훰샻탄첬———뚢

쓇킩 “늻좱잮 ，럇샭탔 ，낮ힷ탇 ”뗄쟠짙

쓪，틔뇣쪵쿖좦럛벯、춶욱퓬탇、쮫랽

믱샻。죧쫇룱뻖쿂，놻톡짏캻뗄”얼쿱，캴

뇘닅틕맽죋，횻튪“폐퇕횵、짃돶캻、쓜즿

쟩、믡좦럛”；틑돶뗀뗄”얼쿱，캴뇘돉뗃

쇋“헦샸횾”뗄뗤랶，틲캪돉닅슷틀뻉틀뾿

럛쮿엢잮엢쪱볤；훁폚쇭튻킩캴쓜돶뗀뗄

솷쾰짺，횻쓜퓚솬쓪뫤햨뗄얼쿱퇸돉ퟛ틕

샯랴뢴“믘맸”뫄쟠뒺。

上海市级国有文艺院团交出年度“答卷”
（짏뷓뗚튻냦）上海芭蕾舞团《闪闪的红

星》剧组赴江西革命老区采风，在条件艰

苦的山区，年轻演员接受了一次信仰的洗

礼。“演员只有脚踩得着泥地，才能跳得好

芭蕾。 ”上芭团长辛丽丽说。同时，院团也

积极开展公益演出与普及教育。 上芭每

月开放一次“芭蕾大师公开课”；上海评

弹团化身“曲艺轻骑兵”，带着吴侬软语

的江南风走进东北、内蒙古、宁夏等地。

努力寻找培育“未来大师”

上海昆剧团开办“昆曲学馆”三年，

青年演员已在《临川四梦》《长生殿》等剧

目中担纲主演；上海歌舞团不断完善“艺

衔制”，进一步细分首席、独舞、领舞的评

定；上海民族乐团推出“脱颖而出”专场

音乐会， 为年轻演奏家打造展示才能的

平台……

“上海期待新一代文艺领军人物，要

做好代际传承， 从中青年里挑选拔尖人

才，为他们量身定制响当当的好作品。 ”

著名评论家毛时安说。 上海不仅要吸引

艺术大师，也要成为大师诞生之地，要在

青年艺术家中寻找“大师的种子”。

沉浸式传播让传统文化对接当下不断“上新”
（짏뷓뗚튻냦）“新媒体转化、 全媒体呈

现、融媒体推送，这些方式都将为传统文

化 IP 的开发拓展出新的空间。但最终这

些产品能否最大限度地与当代人分享传

统文化的灵感、情感与韵味，关键在于创

意。 ”

对于传统文化 IP 的深层
开发，离不开对它的透彻理解

在采访中， 不少专家学者向记者表

示，传统文化的创意转化，需要与大众建

立起更为生动立体也更为深层次的连接。

更多的创新与灵感，将因深度理解而生。

于炜指出， 目前国内对于传统文化

IP 的开发还停留在浅层次，存在着挖掘

肤浅、创意平庸、表达粗糙、形式碎片、转

化缓慢、成系列衍生缺乏等一系列问题。

一提故宫， 人们首先想到的是明清

皇宫，是封建王朝的遗存。而在故宫博物

院故宫学研究所所长章宏伟看来， 故宫

更是应该让大众了解熟悉的， 是它作为

中华传统文化物质载体的这重定义。“紫

禁城里珍藏着 180 多万件可移动文物。

自末代皇帝溥仪出宫、1925 年故宫成立

博物院以来， 这里就是民众共享文化遗

产的地方。可以说，这座城凝结着精益求

精的工匠精神， 也凝结着中华民族数千

年来累积的创新精神。 ”他发现，目前针

对故宫的文创开发， 有部分局限于以好

玩戏谑来吸引眼球， 热衷于围绕明清几

位帝王做文章， 那远远不足以满足大众

对故宫文化的深层次需求。“将故宫精神

真正注入文创产品， 需要我们的开发者

们更进一步了解故宫及其背后的中华优

秀传统文化。 ”

大英博物馆深掘自身 IP，意欲走通

全球的尝试，或可被视为对标的方向。近

年来， 大英博物馆用 100 件馆藏文物串

起世界史的创新思路， 打造出一个颇具

延展力的“爆款”文化产品———起初它是

与 BBC 合作的一档广播节目，创下收听

纪录， 而后有了图书版本， 掀起阅读热

潮，进而成为火爆全球的巡回特展。最近

半年，大英博物馆尤其关注到中国市场的

火热，不仅把文创店开在天猫，也把全球

首家流动体验馆开在上海某座新启幕的

购物中心。 这种专注于国际影响力的“走

出去”，在业内专家看来是极富启发的。


